

Anoche se reunieron los diputados socialistas para protestar contra la prolongación, en dos años, de la actual legislación

Bolivia ha estallificado el Banco Central boliviano, pasando al Gobierno el setenta por ciento de las acciones. Inglaterra y Francia no tienen confianza en Rusia

Roma. — El diario "Tevere" anuncia que el envío de las delegaciones militares inglesa y francesa a Moscú inaugurará una fase crítica en las negociaciones de las tres potencias.

Las democracias occidentales tratan de llegar a un acuerdo político con los Soviets, y antes de la firma del pacto militar quieren conocer la potencia militar de la URSS, por que a pesar de su anunciado, parece no tienen ninguna confianza en su potencialidad.—(DNB).

do los representantes socialistas de la Cámara, firmando un documento de protesta por la prolongación durante dos años de la actual legislación, lo cual, dicen, viola la libertad democrática y la Constitución de la República. De lo que se trata, añade el documento, es de cortar la crítica de la política interior sobre todo, en materia económica y social y en cuestión de impuestos.—(DNB).

Buenos Aires.—De acuerdo con las recientes medidas constitucionales, es ha sabido que Bolivia ha decretado la estatificación del Banco Central, considerando del Estado el 70 por 100 de las acciones. La medida reviste extraordinaria importancia, ya que a ese Banco le pertenece toda la concesión de divisas y la mayoría de las manifestaciones comerciales del país.—(DNB).

Londres.—El ministro Hoare ha firmado anoche la prohibición de la inmigración irlandesa en Inglaterra, montándose severa vigilancia en todos los puertos.—(DNB).

Disposiciones oficiales

Se implanta la libreta de investigación estadística de ingresos, gastos y consumo en la familia media española

Se hará, al efecto, una selección de familias, y sus nombres serán sustituidos por números

Burgos.—El Boletín de hoy publica la siguiente disposición:

No cesa la preocupación que inspira al nuevo Estado Español el bienestar de la familia trabajadora, ni considera, por tanto, más que iniciada su tutela con las disposiciones dictadas y regimenes establecidos. El perfeccionamiento de la protección a la familia es, entre otras muchas, atención que con máxima urgencia quiere realizar el Gobierno y en ese afán ha de ir jalando sus estudios, investigaciones y observaciones con datos de solidez y utilidad incontestables en forma que el Poder público llegue a conocer, co-

mo el propio ciudadano, las necesidades del hogar del trabajador y las condiciones en que se desarrolla la vida económica y social de la familia media española.

Un elemento de positivo valor y de insustituible eficacia es la "cuenta de gastos familiares", siempre que se interprete y formule con arreglo a normas adecuadas y con estricta escrupulosidad. Se necesita conocer en qué proporción son absorbidas las renas del hogar trabajador por las necesidades todas que la vida impone, sin preocuparse para nada de quién sea el protagonista de cada libreta de gastos familiares, cuyo nombre quedará sustituido por un número; pero concediendo la máxima importancia a la veracidad, exactitud y escrupulosidad en la anotación de los gastos.

Las aplicaciones inmediatas de esta encuesta serán:

- a) Conocer la estructura económica y social de la familia media española.
b) Servir de base —la mejor y acaso la única— para la elaboración de estadísticas de consumo y cálculo de previsiones de productos y subsistencia, y
c) Permitir la estimación de los diferentes coeficientes de ponderación de consumo en el proceso de aproximación y exactitud estadística, principalmente en las investigaciones sobre precios, coste de la vida, dis-

tribución de salarios, rentas, etc.

Las favorables circunstancias que para esta investigación ha creado la honda transformación social sufrida por nuestra Nación deben ser aprovechadas para una primera experiencia sobre estos documentos de tan manifiesta utilidad.

Las características especiales de esta clase de encuestas aconsejan no abandonarlas a la espontánea voluntad de la masa, pero tampoco cabe establecer la obligación de realizar un trabajo que afecta a la intimidad del hogar, y ello obliga a adoptar un procedimiento que armonice ambos extremos, requisito fácil de llenar en el momento actual gracias a la existencia en nuestra Nación de las Organizaciones Sindicales, a las que, conscientes del valor de su colaboración, corresponde un papel fundamental en el estudio que se inicia.

De las familias trabajadoras que se seleccionen para la encuesta, es para este Ministerio que no han de escatimar esfuerzo para penetrar se con la nueva obligación, que ha de redundar, a corto plazo, en provecho de todos los trabajadores, y que han de cumplir, celosas y disciplinadas, cuantas instrucciones se dicten a los fines de obtener el resultado más exacto del estudio que se proyecta.

Para implantarlo en nuestra Nación, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Primero.—Por el Servicio Nacional de Estadística se llevará a la práctica la investigación sobre "Presupuestos familiares" que afectan a la familia media española.

Segundo.—Dicho Servicio redactará el formulario de libreta para detallar ingresos y gastos y ordenará la tirada de los ejemplares necesarios, según la amplitud de la encuesta a realizar.

Tercero.—Las Centrales Nacionales Sindicalistas colaborarán en esta investigación procediendo a la selección del número de familias que se les indiquen y que, por sus antecedentes, merezcan con preferencia ser utilizadas como tipos para titulares y conservadoras de las libretas referentes a "Presupuestos familiares".

Cuarto.—Al Servicio Nacional de Estadística incumbe la tarea de organizar esta encuesta, entregar a los Sindicatos las libretas en blanco y recoger las cumplidas, clasificar sus datos y deducir las consecuencias pertinentes de ellos dictando al efecto las normas e instrucciones que considere adecuadas.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Madrid, 27 de julio de 1939.—Año de la Victoria.—Pedro González Bueno.

J. Ignacio Jiménez
Habilitado de Clases Pasivas
Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos.
Facilita certificados de Penales y última voluntad.
San Antonio, 39, 2.ª drcha.
VITORIA

Licenciamiento

Los Inscritos en Marina

Burgos.—Por la Subsecretaría del Ejército se ha dispuesto que los individuos inscritos en Marina, incorporados a filas para servir en Cuerpos del Ejército, deberán ser licenciados al mismo tiempo que los de su misma edad alistados para servir en el Ejército de Tierra.

Por la misma Subsecretaría ha quedado dispuesto que hasta nuevo estudio de las necesidades de los servicios sanitarios, se suspenda el licenciamiento de los oficiales médicos, de Complemento, honorarios y asimilados.

Cofrades de la Virgen Blanca

Flores, muchas flores...

solicitan las señoras Camareras de la Virgen Blanca para adornar el Altar de tan Excelso Madre en el día de su fiesta.

A tal efecto se ruega a los vitorianos que poseen jardines y huertas, haga el favor de enviar a San Miguel muchas flores, mañana viernes, de 10 a 1, que serán aceptadas por las citadas Camareras.

La Virgen Blanca lo agradecerá vivamente.

A los inscriptos para portar faroles en la Procesión de mañana

Se les recuerda que deben estar presentes en la Casa número 41 de la calle Zapatería, mañana, viernes, a las ocho en punto de la tarde. Deberán exhibirse las tarjetas que se les ha mandado a domicilio.

C. N. S.

Delegación Sindical Provincial de Alava

Se pone en conocimiento de los afiliados a esta Central Nacional Sindicalista que el plazo para la adquisición de vales para patatas termina mañana viernes, día 4, a las doce de la mañana. Los que no hayan pasado a retirar los vales para esta hora se entenderá que renuncian a ellos.

Se recomienda que todos los que estén en posesión de los vales retiren las patatas antes de la una de mañana viernes.

Vitoria, 3 de agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado Sindical Provincial.

Centro de Telégrafos de Vitoria

Relación de telegramas en depósito por desconocidos:

Angeles Bengoa, San Prudencio, 1.

Dionisio Aguirre, Herrería, 73, tercero.

Presidente Colegio Nacional Secretariado Asamblea Secretarial.

Se restablecen las comunicaciones telegráficas entre España y Francia

Est. ban interrumpidas desde 1936

París.—La administración de P. T. T. ha hecho saber que, a partir de ayer, son admitidos de nuevo telegramas para España, Canarias y Marruecos español.

El Obispo de Ciudad Rodrigo ha visitado la Exposición Internacional de Arte Sacro

Se están efectuando los trabajos de instalación del Teatro Nacional. - El concurso de ochotes populares

El jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha marchado esta mañana a Burgos para entrevistarse con el Secretario General.

En la Diputación se han celebrado varias subastas de montes y arbolado.

Mañana habrá sesión.

Ha estado visitando la Exposición Internacional de Arte Sacro el Obispo de Ciudad Rodrigo.

"Zaldiarán", con "Luz que brilla"; Peña del Casino, con "Las avecillas", y "Los indiferentes", con "Levántate, morenita".

Antes del concurso, una vez constituido el Jurado, serán llamados los representantes de cada uno de los grupos concursantes para efectuar el sorteo del orden en que han de cantar. Inmediatamente de terminado el concurso se dará a conocer el fallo, distribuyéndose los premios.

Ha llegado la mayor parte de los componentes del Teatro Nacional, y se están efectuando los trabajos de instalación, alumbrado, etc.

También se están confeccionando los programas e invitaciones que se repartirán a su debido tiempo.

Se recuerda

Una Orden Circular sobre reuniones, manifestaciones y diversos actos públicos

Deberá solicitarse el permiso del Ministerio de la Gobernación por conducto de los Gobernadores civiles

De orden del señor Gobernador civil se reproduce la siguiente orden del Ministerio de la Gobernación:

Los principios jerárquicos del Régimen han impuesto la necesidad de someter a disciplina y ordenación cierto género de iniciativas, cuya oportunidad y sistematización debe fijarse por la alta dirección política del Estado. A tal efecto, recordando y aclarando normas dictadas con anterioridad, en la materia de que se hará mención, se tendrán en cuenta las siguientes prevenciones:

Primera.—La celebración de reuniones y manifestaciones requiere la autorización del Ministerio de la Gobernación, la cual deberá solicitarse con la debida antelación, por conducto del Gobernador civil de la provincia, expresando el objeto del acto, oradores que se propusiesen intervenir en el mismo y temas que hubiesen de tratar. Los Gobernadores civiles elevarán estas peticiones al Ministerio, debidamente informadas.

Segunda.—Quedan exceptuadas del requisito de autorización ministerial:

a) Las reuniones que celebren, conforme a sus Estatutos, las Asociaciones legítimamente establecidas, sin perjuicio de la facultad gubernativa para restringir el ejercicio del derecho de Asociación.

b) Las procesiones del culto católico.

Tercera.—También requeri-

rán la autorización ministerial los actos públicos de conmemoraciones, inauguraciones, dedicaciones, homenajes y otros análogos.

Cuarta.—Las suscripciones, cuestaciones, festivales benéficos e iniciativas semejantes, quedan asimismo condicionadas a la aprobación ministerial.

Quinta.—Se prohíbe el anuncio, convocatoria o simple publicación de noticias sobre los actos a que se refieren las reglas que anteceden, mientras no se haya obtenido la autorización a que los mismos están sometidos.

Sexta.—Las normas expresadas son aplicables también a todas las actividades políticas sin excepción, debiendo tenerse en cuenta que cuando se trate de actividades que respondan a planes generales de propaganda, la aprobación ministerial se comunicará a los Gobernadores civiles de las provincias afectadas, con el fin de que se consideren autorizados los actos comprendidos en los respectivos programas.

Séptima.—Los Gobernadores civiles sancionarán con multas las infracciones y transgresiones, por acción u omisión, de las normas que anteceden, a las que darán la máxima publicidad.

Burgos, 20 de julio de 1939. Año de la Victoria.—El Subsecretario del Interior, JOSE LORENTE.

(«Boletín Oficial del Estado» del día 21 de julio de 1939).

El raid Roma - Lima frustrado

Cerca de Casablanca cayó el aparato envuelto en llamas. El aviator peruano Pedro Canga y el mecánico perecieron carbonizados

Casablanca.—El avión trimotor del tipo de los empleados en las líneas aéreas italianas que intentaba el vuelo Roma-Lima, se ha encontrado con dificultades la pasada mañana después de una breve estancia en el aeródromo de Casablanca.

El radiotelegrafista del aparato señaló que uno de los motores no funcionaba. El avión se encontraba encima de la ciudad de Agadir.

El avión ha intentado regresar al aeródromo de Casablanca, pero se supone que los pilotos, ante la imposibilidad de poder continuar el vuelo hasta Casablanca, intentaron aterrizar en un campo, incendiándose el avión, que cayó envuelto en llamas.

Sus dos ocupantes, el coronel Pedro Canga y el mecánico, han perecido carbonizados. El radiotelegrafista, que pudo saltar del aparato, resultó herido gravemente, teniendo que ser hospitalizado en Casablanca.

GOBIERNO CIVIL

Se hace público que a partir del próximo día 6 de este mes el Patronato Nacional Antituberculoso quedará instalado en Madrid provisionalmente en los locales de la Jefatura Nacional de Sanidad, Plaza de España, donde debe en lo sucesivo remiarse toda la correspondencia.

Vitoria 3 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Gobernador.

Cafes tostados LA BRASILEÑA

La primera enciclopedia de S. S. el Papa

Ratificará que los sacerdotes no pueden intervenir en la política de los Estados

Berlín.—Contrariamente a lo que se esperaba, la primera y próxima Enciclica de Su Santidad el Papa Pío XII, no será publicada en el actual mes, sino en el próximo otoño, después de su regreso de Castelgandolfo.

El preciado documento pontificio versará sobre cuestiones católicas de actualidad y reconocerá que los pastores de la Iglesia Católica Apostólica Romana no pueden intervenir en la política de los Estados.

Compre Vd. mañana PENSAMIENTO ALAVES 40 páginas 25 céntimos

EDITORIALES

Lo que es la Escuela de Ingenieros Agrónomos

Nos satisface la propaganda que de nuestra iniciativa de ayer para la instalación en Alava de la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos, han hecho los responsables vitorianos de los distintos periódicos españoles sin citar, desde luego, la procedencia de la iniciativa.

Señal esa propaganda de que nuestra proposición no podía ser más acertada. El campo alavés posee una variedad de cultivos y tantos tipos de climas, y tal variedad de procedimientos agrícolas, ganaderos y forestales que una Escuela de Agricultura podría tener aquí su sede favorita para dotar a los futuros ingenieros agrónomos de la capacitación suficiente en su especialidad rural.

A la riqueza del campo y a la variedad múltiple de climas y productos se une la industria de maquinaria agrícola, que no tiene igual en España, y es de las primeras del mundo. No hablamos del progreso social de nuestro campo cruzado de sindicatos católicos agrarios, y nutrido con un porcentaje de ahorro insuperado por otras clases sociales. Las condiciones de vida de nuestra ciudad, laboriosa y tranquila, y la proximidad a nuestra Granja Agrícola del Modelo corroboran

las ventajas que Alava ofrece para recibir la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos, cuya instalación definitiva se disputan ahora varias capitales españolas.

Jardiel Poncela

El Ministerio de Gobernación ha hecho pública la reorganización de los servicios de censura de libros, lienzos, partituras, libretos, etc. Hemos de exaltar, como se merece, esta medida, en cuya eficacia queremos confiar.

El derrumbamiento del frente rojo trajo a la zona nacional una redada de libros, cuya ortodoxia y cuyo patriotismo sano, tenemos motivo para negar.

El ministro de la Gobernación va a vigilar ahora esa barahunda de papel impreso multicolor y barato.

Entre esos libros, sabemos que ha llegado a las librerías un producto de Jardiel Poncela, el escritor impío y sacrilego con los dogmas de nuestra sacrosanta religión, el que, por ejemplo, en su obra importada a la España Nacional con el título "Lecturas para analfabetos", tiene diálogo a un "ejemplar" como éste: "¿Qué opina usted del divorcio?" —Me parece tan indispensable como los botones del abrigo".

La censura va a extenderse, desde luego, a obras teatrales y cinematográficas. Constantemente recibimos consultas sobre el ca-

rácter moral de ciertos programas, lo que demuestra el interés de gran parte de nuestro público por no cooperar a espectáculos no fundados. En adelante, y a virtud de esa reorganización de la censura las infracciones no serán tan fáciles, según es de esperar, en ninguna clase de literatura o grabado.

Conviene recordarlo

En otro lugar de este número, y de orden del señor Gobernador civil, reproducimos la Orden Circular del Ministerio de la Gobernación, aclarando normas dictadas con anterioridad y dictando otras sobre reuniones, manifestaciones y diversos actos públicos.

Efectivamente conviene la divulgación de los preceptos que encierra, para que por nadie nunca nada pueda alegarse de ignorancia sobre lo que se dispone.

Y llamamos la atención especialmente, por lo que a la prensa es referente, que se prohíbe el anuncio o noticias de actos de cuya autorización previa no haya constancia, lo que necesitaremos para insertar los actos de que se habla.

Insistimos en la necesidad de enterarse todos de las normas que comentamos, con disciplina y por la obediencia que debemos a la Jerarquía del Estado en aquellas materias y competencia que no incumben al fuero de la Iglesia Católica.

Ecenarios

«Cui-Pin-Sing» en el Nuevo Teatro

Ayer debutó en el Nuevo Teatro la Compañía del Infanta Isabel de Madrid. Compañía de "alta comedia" reza el programa y la que fué puesta anoche en escena se ajusta, en efecto, a ese dictado, pues "Cui Pin Sing", leyenda poética en tres actos original de Agustín de Foxá, es una obra de un elevado sentido artístico.

era la primera vez que lo interpretaba, parecía como si estuviese en su centésima representación. Isabelita Garcés, no nos gustó; mucha ingenuidad que no iba bien de acuerdo con su papel de mujer admirada por todos; y en muchas ocasiones vimos gestos de excesiva naturalidad que rimaban mejor en cualquier comedia, menos en la del Conde de Calvo, Calvo, del Val, Orjas y los demás, estuvieron a la altura de las principales figuras.

NOTAS DEPORTIVAS

Los partidos de pelota para Referencia de la reunión del Consejo Nacional

La Empresa del Frontón Vitoriano, para realizar las fiestas de nuestra Patrona, había organizado unos partidos de pelota de la especialidad de mano, con todos los ases que pululan por las canchas en la temporada actual, pero la imprevisible actitud de algunos pelotaris ha obligado a nuestro amigo Altí a variar el programa, que ha quedado en la siguiente forma:

ca veremos en nuestra cancha al potente voleista Atano VII en compañía del IV medir sus fuerzas con un potente trío, pudiendo apreciar así la clase del Benjamin de los Atanos, y si verdaderamente puede llevar alto el título de subcampeón de la especialidad de mano.

Anteayer se reunió en Madrid, bajo la presidencia del ilustre defensor del Alcázar, General Moscardón, tratándose de los siguientes asuntos:

para el día 3 de septiembre próximo entre las selecciones de Bilbao y Lisboa.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. SECCION FEMENINA Pueden venir a recoger su carnet de Militantes las añhadas que se citan. Las horas de oficina son de once a una y de cuatro a siete: Natividad Puerta del Val, Carmen Corta, Blanca Ugarte, Cruz Irazu, Teresa Pobes, Natividad Várstegui, Soledad Lafuente, Pilar Rivera, María Ancha, Natividad Izurrategui, María Ruiz Larreina, María Santos López.

Información religiosa

Santoral de mañana. Viernes, 4.—Santos Domingo de Guzmán, fundador; Aristarco, Eufronio, Agabio, obispos; Tertulino, Eleuterio, Protasio, la y Compañeras, mártires; Perpetua.

La excesiva misericordia de mi corazón, que mi amor omnipotente concederá a todos aquellos que comulguen nueve primeros viernes de mes seguidos la gracia de la penitencia final, que no morirán en mi desgracia ni sin recibir los Sacramentos, sirviéndoles mi Corazón de asilo seguro en aquella última hora."

cente solemne Vigilia titular, comenzando el acto a las once de la noche.



Colegio del Sagrado Corazón (Paseo de Fray Francisco). Mañana, Primer Viernes de Mes.—La Dirección del Colegio convoca a sus alumnos a la Misa de Comunión reparadora que se celebrará a las ocho, en la Capilla del mismo.

Parroquia de San Pedro. La Asociación del Amor Misericordioso tendrá mañana solemne Hora Santa de reparación, de doce a una de la tarde.

Doctor Galindez OCULISTA en Madrid.-Villanueva, 29 Teléfono 54271

Parroquia de San Miguel. Se tienen en esta Iglesia los cultos del Novenario a la Patrona de Vitoria, la Virgen Blanca, predicando en la función vespertina de las siete y media, el Canónigo Dr. Miner, que versará mañana sobre el tema: "La Virgen Blanca, centro de la vida mariana de Vitoria".

Iglesia de las Brigidas. Mañana, en la Misa de las ocho se rezará el ejercicio del Sacratísimo Corazón ante el Santísimo Sacramento de manifiesto.

Librería Cervantes ¡Actualidad! ¡Gran éxito! «Del Robledal al Olivar» de Federico García Sanchiz Dato, 30.-VITORIA.-Teléfono 1372

Briznas Esta sección nos la da hoy hecha "El Noticiero", de Zaragoza, que en su número del martes publica la siguiente información, transmitida de Palma de Mallorca:

Academia Vadillo Fundada en 1915.—Olaguibel, 2.—Teléfono, 2158. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias. — Enseñanza individual GARANTIZADA.

ANGEL DE GARAIZABAL MEDICO Florida, 17. Vitoria. - Teléfono, 1617.

GRAN FRONTON HOTEL Restaurant. - VITORIA Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

Zadora.

A Z P I A Z U HNOS. VITORIA. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapisería SAN PRUDENCIO, 23 y 25.

BAR ALCAZAR Diariamente mariscos DATO, 4 VITORIA

LUIS PANGUA Especialidad en toda clase de bocadillos Florida, esquina Arca

Zapatillas paño Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las 40 más bonitas Hipólito e Hijos Los que más barato venden Portal del Rey, 21.—Correría, 21.—Independencia, 18 (Barreras).

La Vuelta Ciclista a Alava Como dijimos ayer, aun a costa de algunas dificultades podemos facilitar hoy a nuestros lectores y aficionados al pedal la primera lista oficial de inscriptos en esta gran carrera ciclista que se organiza como número preeminente de nuestras fiestas Patronales.

JULIAN BAJO JOYERIA RELOJERIA PLATERIA Dato, 8 VITORIA C E C I PELUQUERIA DE SEÑORAS Permanentes desde 10 pesetas. Plaza de la Virgen Blanca, 6, 1.º

LEA, COMPARE Y... DECIDA El Café es caro. El Malte Faisán El Café es extranjero. El Malte Faisán es producto netamente español. El Café, al tener que ser importado, perjudica a la economía Nacional. El Malte Faisán revaloriza un producto de nuestro suelo y evita la salida de dinero español. ¡Malte Faisán, siempre! Malte Faisán que beneficia a la Patria y al bolsillo!

Murcia.— El volumen de producción del capullo de seda se eleva a 250.000 kilos, el noventa por ciento de cuya cantidad corresponde a la huerta murciana. Los 250.000 kilos de capullo en vivo arrojan 20.000 kilos de seda hilada, equivalente a cuatro millones de francos que, con la cotización fijada por el Gobierno Nacional, suponen un millón setecientos mil pesetas.

MI ACERVO «El rincón amado» Familiar ya este título para los lectores del periódico, por las muchas veces que nos ha servido para dar cuenta de las obras laudables que practican los que forman la vitoriana y simpática institución que adoptó la frase del maestro de todos para constituir sociedad de beneficencia y de camaradería, vuelve a estas planas porque nos acercamos a una de las fechas en que, estatutariamente, tiene que dar señales de vida y cumplir mandatos reglamentarios: el día de la Patrona de la Ciudad.

Secretario, don Antonio Delgado. También tomó estos acuerdos: El sábado 5, a las nueve de la mañana, Misa en el altar de la Virgen Blanca, de la parroquia de San Miguel, en sufragio de los familiares fallecidos de los asociados. Se ruega a los socios acudan al templo, acompañados de sus familias.

El domingo 6, a la una y media de la tarde, la tradicional visita al Asilo de Ancianos de las Hermandades de los Pobres, con objeto de distribuir dulces entre las acogidas y tabaco a los acogidos. Por el oneanito y la trascendencia moral que el acto reviste, la Junta verá con gran complacencia que asista el mayor número posible de señores socios, llevando a sus niños los que los tengan, pues la infancia es, siempre, la encargada de repartir el regalo a los viejecitos, por lo mucho que éstos disfrutan con ello y la gratitud que causa a la Superiora y abnegadas Religiosas.

Este año no tiene "El rincón amado" ni el banquete con que ordinariamente se congregaba en épocas normales, ni la excursión obligatoria, abrigando la Directiva el propósito de reanudar ambas prácticas, que son reglamentarias, desde 1940. Nosotros, en nuestra calidad de modestos cronistas de la entidad, pretendemos ser testigos, como venimos haciéndolo desde hace años, de los dos actos que citados quedan, para luego poder informar a los lectores. Un pobre diablo.

Copias a máquina y Trabajos de multcopista Servando González Teléfono 1748

Venta de motores Se disponen para la venta motores de 20 y 25 HP. 1.500 220/380 vols. "Casa Zapatería" Colmados, 8 y 10, Pamplona.

L. IZAGA MEDICO del Sanatorio Psiquiátrico de Santa Agueda. Enfermedades del sistema nervioso. Consulta: San Antonio, 28, 2.º

Para la historia de la guerra

Uno de los acontecimientos más ignorados es la odisea del vapor "Castillo Olite"

La tragedia de este barco en la liberación de Cartagena, contada por una superviviente

En la costa de Escambreras se está erigiendo un monumento por los héroes del "Castillo Olite"

Uno de los acontecimientos más ignorados de la guerra, fue la sublevación nacionalista que en los primeros días de marzo se produjo en Cartagena para arrancarla del poder de los comunistas; y el momento más interesante, de más emoción y de más ansiedad, fue aquél en que apareció en nuestras aguas el vapor "Castillo Olite" que nos traía la liberación, que pudo ser decisiva no sólo para Cartagena, sino para el resto de España que todavía estaba en las garras sangrientas de las horribles tropas, y pudo haber evitado cobardes asesinatos que se cometieron en aquellos tres días.

La persona a quien nos referimos fue doña María del Carmen Hévía Saavedra, esposa del oficial de complemento don Santiago Saavedra Gernello, que mandaba el primer grupo de las baterías sublevadas y tomó una parte activa en el malogrado movimiento nacional de aquellos inolvidables días.

Este matrimonio, escapado del Faro de Oropesa (Castellón), donde corrían grave peligro sus vidas por ser personas muy conocidas a causa de sus persistentes campañas a favor de los nacionales, lograron, después de muchas vicisitudes, llegar a Cartagena, donde como jornaleros fueron refugiados en la isla de Escambreras al cuidado del Faro, pero por haber sido movilizado don Santiago, su esposa permaneció en el islote durante todo el período rojo. En el momento de ocurrir los sucesos que vamos a relatar, las únicas personas que con ella se hallaban eran veinte rojos; cuatro de marinería como semaforistas y señaleros y el resto de artillería al cuidado de dos cañones antisuabmarinos, menos tres que eran francamente de derechas.

Banco de Bilbao Sucursal de Vitoria

Habiéndose comunicado a este Banco el extravío de los resguardos de depósitos siguientes: Num. 13.122 de 6 Cédulas Argentinas 5 por ciento de 1.000 pesetas nominales cada una, expedido el 19 de diciembre de 1935 a favor de doña Carmen Fournier Partearroyo. Num. 13.699 de 15 obligaciones Altos Hornos de Vizcaya seis por ciento 1932, expedido el 11 de julio de 1936 a favor de don Moisés Pérez de Eulate y Bransquin. Num. 13.027 de dos títulos serie A Denda Amortizable 4 por ciento 1935, expedido el 2 de diciembre de 1935 a favor de doña Justa Urquiola y Ortuzar. Num. 4.794 de 32 obligaciones F. C. Madrid, Zaragoza, Alicante, 5,50 por ciento serie II, expedido el 15 de diciembre de 1924 a favor de doña Concepción Urñina y Arteta. Y de los siguientes resguardos de Valores en poder de Corresponsales: Num. 6.139 de dos títulos Serie B Denda Amortizable 5 por ciento 1917, expedido el 15 de marzo de 1935 a favor de doña Eloisa y doña Rosario Arévalo y Gortázar, indistintamente. Num. 3.664 de 12 acciones Sociedad La Unión Resinera Española, expedido el 9 de julio de 1920 a favor de Nicasio Martínez de Ilarduya y Pérez de Unzueta. Numeros 13.597/372.887 de 13 obligaciones del F. C. Tudela a Bilbao 5 por ciento especiales, expedido el 23 de agosto de 1923 a favor de doña María Salomé Ruiz de Azúa y Ochoa de Echagüen. Numeros 22.142/42.524 de 10 Cédulas del Banco de Crédito Local de España 6 por ciento, Interprovinciales, expedido el 20 de marzo de 1931 a favor de doña Concepción Urrutia y Arteta. Num. 8.283 de dos obligaciones de la Compañía Euskalduna de Construcción y Reparación de Buques 6 por ciento, expedido el 3 de junio de 1925 a favor de don Salustiano Paseual Fernández. Se anuncia al público por primera vez por medio del presente anuncio, que se insertará por tres veces, con intervalo de diez días en el "Boletín Oficial del Estado" y PENSAMIENTO ALAVÉS, de Vitoria, lo que se advierte al público para que se cree con derecho a reclamar lo efectúe dentro del plazo de un mes a partir de la publicación de este anuncio, y que transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirán los dichos resguardos, anulando los correspondientes duplicados de primitivos y quedando relevado el Banco de toda responsabilidad. Vitoria, 3 de agosto de 1939. Año de la Victoria.— Banco de Bilbao, Vitoria.— El Secretario, José Gordoa.

Concedora dicha señora de los sucesos que debían desarrollarse en la ciudad, por estar en comunicación ella y su esposo con el jefe de la sublevación, don Arturo España Ruiz, capitán de artillería, en la mañana del día 5 de marzo izó en el Faro la bandera nacional y logró convencer a los rojos que se dejaran encerrar en una habitación para no estorbar al glorioso alzamiento. Más tarde, algunos de los rojos se fugaron en un bote, llevándose víveres y cinco barriles de agua, los últimos que había en la isla, y que tanta falta harían de hacer después.

A las once de la mañana del día 7 apareció por el Cabo de Agua un barco de gran porte que enarbolando bandera española traía rumbo a Cartagena. Doña María del Carmen dio cuenta de ello por teléfono a las autoridades de la plaza que habían asumido el mando de ella, y se le ordenó que hiciera al barco señales de peligro por medio de banderas, lo que no pudo hacerse por negarse a ello los señaleros rojos. Momentos después, cruza el "Castillo Olite" a la altura de la isla y pone rumbo a puerto. Desde el Faro se veía perfectamente la tripulación sobre cubierta y hasta él llegaban los himnos patrióticos "Cara al Sol" y "Legionarios". El barco siguió majestuosamente su dirección a la bocana y al ponerse frente a la batería La Parajela, que acababa de ser tomada por las brigadas comunistas y que de tres piezas que tenía fueron desmontadas dos por las baterías Aquilones y Jorle, le hicieron un disparo que no le alcanzó. Ante aquella inesperada agresión el "Castillo Olite" viró rápidamente en dirección a la isla, y ya en sus proximidades, estando sobre la laja del Freu—canal entre la costa y la isla—recibió un proyectil en el puente y un momento después, al acercarse al pequeño islote recibió otro en la medianía, partiendo la embarcación, que se hundió a los pocos instantes sin que cesaran de oírse los himnos patrióticos, gritos de los que morían por Dios y por la Patria y, con el brazo en alto se tragó el mar a muchos de aquellos héroicos españoles. Escena aterradora, que fue presenciada por doña María del Carmen, la que desde los primeros momentos acudió a la salvación de los naufragos. Para ello solicitó el concurso de los rojos que estaban en la isla escondidos en un refugio con los fusiles dispuestos a disparar contra los nacionales en cuanto pisaran tierra. A fuerza de lágrimas y súplicas, e invocando el amor a Dios y a los hombres, logró convencer a la mitad, a los que desarmó y fueran con ella a prestar los salvamentos, para lo que aprovecharon un pequeño bote, cuerdas, tablonés y cuanto podía flotar fácilmente. Logróse poner a salvo a unos trescientos, de ellos algunos gravemente heridos, que fueron trasladados al

Faro, donde sin perder tiempo, se procedió a practicarles las curaciones rudimentarias que podían, pues todos los medios de que se disponía eran una escasa cantidad de aceite y alcohol y un poco de algodón hidrófilo. En cuanto al agua, ya hemos dicho que se la llevaron los rojos. De sábanas, trapos y ropas inferiores se hicieron vendas. Con las ropas interiores y exteriores de dicha señora y las que quedaban de su marido, con sacos, mantas, cortinas y todo lo utilizable se vistieron aquellos hombres desnudos y febriles y, viendo doña María del Carmen que los rojos no daban ni sus ropas ni colchonetas, les obligó a que lo hicieran así como las deras del Código de Señales. Los heridos más graves eran dos fogoneros completamente quemados, dos soldados, un joven que después se supo que pertenecía al Cuerpo Jurídico y el capitán de artillería señor Moyano, que fue uno de los héroicos defensores del Alcazar de Toledo. Todos los heridos, conociendo su próximo e inevitable fin se encomendaron fervorosamente a la Virgen del Carmen para que recogiera sus espíritus en la Gloria; perdonaban a los de la batería que tan crímicamente los mataba y decían con voz entera que morían por Dios y por España, y besaban con ansiedad una medalla de la Virgen de la Caridad que doña María llevaba pendiente del cuello. Expulsados los nacionales de la isla por mandato de los rojos, los heridos menos el capitán que quedó en el Faro, murieron en la travesía. Los demás fueron conducidos a Escambreras donde custodiados estrechamente por los forajidos comunistas padecieron durante dos días hambre, sed y frío. Era tal la gravedad del heroico capitán Moyano (las dos piernas des trozadas) que, como hemos dicho, no pudo ser sacado de la casa. Antes de morir y conociendo su estado, dijo a doña María del Carmen: "Yo estoy casado en La Coruña con la hija del marqués de Atalaya. Le ruego en estos mis últimos momentos de mi vida haga llegar a mi señora este monedero y este llavero y dígame que muero perdonando a la batería que me mata. Que muero por Dios y por mi querida España". Preguntó repetidas veces por la suerte que habían corrido el barco, sus soldados y su asistente. Se le tranquilizó diciéndole que las tropas habían desembarcado sin novedad. Con este piadoso engaño, abrazado al cuello de su enfermera y besando la medalla, entregó su alma a Dios el heroico capitán de Artillería.

Sociedad Electra Hidráulica Alavesa

Hallándose vacante el cargo de Director Administrativo Delegado del Consejo de esta Sociedad por haber sido promovido el que lo desempeñaba al de Director Gerente de la Sociedad Cooperativa de Electricidad, se anuncia a concurso dicha vacante, de acuerdo con las disposiciones vigentes, admitiéndose solicitudes—de puño y letra del solicitante—de los que aspiran a dicho cargo, en las que harán constar sus títulos, méritos y condiciones. Las solicitudes deberán presentar se en las Oficinas de esta Sociedad, Cercas Bajas, 19, primero, de diez a trece horas, todos los días laborables hasta el 10 de agosto próximo. Se considerarán como méritos preferentes dentro de la igualdad de condiciones de los solicitantes: Primero: Ser Caballero Mutilado con título que así lo acredite. Segundo: Ser excombatiente y Tercero: Servicios prestados al Movimiento y sus frentos que haya padecido por su afección al mismo, debiéndose justificar todo ello. Las condiciones técnicas y demás serán de libre apreciación del Consejo, pudiendo informarse en las Oficinas de la Sociedad de los derechos y obligaciones del cargo. Vitoria, 15 de julio de 1939.— Año de la Victoria.—Por A. del C. de A. El Secretario, RAMIRO COMEZ.

El problema de las vocaciones eclesiásticas Las provincias de Toledo, Córdoba, Lérida y Asturias son las más desatendidas de sacerdotes

Pamplona.—El "Boletín Eclesiástico" publica lo siguiente: Venerables Hermanos: Ante la insistencia de las Diócesis devastadas, que Nos piden Sacerdotes, creemos un deber manifestar con claridad nuestro pensamiento, sintetizándolo en estos puntos: Primero.—Persuadidos de que la grandeza espiritual y patriótica de Navarra depende particularmente de sus Sacerdotes, y en concreto, de que cada parroquia tenga el suyo, bajaremos, con todo empeño, para que jamás le falte esta característica; y por tanto, pocos serán los sacerdotes que se puedan desplazar para la cura de almas, en otras Diócesis. Segundo.—Estos pocos deberán tener muy buena salud, virtud y celo; estar contentos de la misión que hoy desempeñan y desear, por amor de Dios y bien de las almas, mayor trabajo y mayor sufrimiento. Tercero.—Por cuanto de Nos depende irán "bini bini", para trabajar en la misma parroquia o parroquias vecinas, de modo que se asesoren uno a otro, consuelen y alienten. Cuarto.—El tiempo que sirvan en otras Diócesis, les será computado como servido en la suya de Pamplona. Quinto.—Antes de adquirir un compromiso en firme, previa nuestra licencia, se presentarán al señor Obispo solicitante y a ser posible visitarán la parroquia de su futuro apostolado y Nos comunicarán su decisión para que la ratifiquemos. Sexto.—Cuanto deseen servir en esas pobres Diócesis desoladas nos manifestarán por escrito su propósito (renovándolo cuantos lo hayan

hecho anteriormente", en el término de 30 días. Séptimo.—Las Diócesis que más angustiosamente han pedido, son, ordenadas por prelación de tiempo: Córdoba, Oviedo, Lérida, Toledo. Respecto a esta última, el señor Cardenal Primado, que tanto quiere a Navarra, espera un buen socorro de nuestros sacerdotes; aunque lastimosamente no podrá ser, como de cinimos más arriba, ni el que él espera ni el que nosotros quisiéramos darle; porque aún en Navarra nos faltan. Venerables hermanos, trabajemos decididamente por el Seminario. Que la celebración de su "Día" supere todas nuestras esperanzas, como las van superando vuestras aportaciones, de las que tenemos noticia que nos comueven, por las cartas que se reciben en el Secretariado "pro Seminario". Hacéd que se rece con fervor e insistencia, predicad y pedid. Que todos vuestros feligreses, con el Ayuntamiento a la cabeza, contribuyan a esta que es la mejor de las obras. El Señor os lo recompense largamente; y que Su gracia y paz sea con todos nosotros. Pamplona 1 de agosto de 1939. † Marcelino, Obispo de Pamplona.

Dr. Parra Solache OCUlista

Florida, 24.—Teléfono 1733 VITORIA OPTICA MEDICA Dato, 38.—Teléfono 1733 VITORIA Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas. Optica fina en general.—Gafas y lentes de todas clases.—Microscopios, Barómetros, Curvímetros, etc., etc.—Prismáticos y Gemelos de teatro.—Lunas.

Policarpo Palacios Ultramarinos por mayor y menor

Independencia, 34. Teléfono 1421.

Gobierno Militar de Alava

La familia del Alférez de Infantería don Miguel Angel Resa se presentará en este Centro con la máxima urgencia, para enterarse de un asunto que les interesa. Vitoria 1 de agosto de 1939. Año de la Victoria.

Extravío

Perra de caza extraviada, raza "Seter", blanca con lunares negros grandes. A quien entregue en Arana, Aserradero de Pablo Garay, se le gratificará.

La muerte en accidente de aviación del tercero de los hermanos García Morato

Málaga.—En la Sierra Junque llamada Vicente García Morato, acompañado de su madre, doña María Castaño. Se da la circunstancia de que Ricardo García Morato es el tercer hermano que muere en accidente de aviación. El primero pereció en un accidente en Alcalá de Henares, en un vuelo de prueba; el segundo, el famoso "as", murió, como se sabe, en Griñón. El padre de los García Morato desapareció durante la guerra de Africa. Palencia.—Al entrar en agujas en la estación de Anueca un tren mixto de Santander ocurrió un accidente que pudo haber tenido peores consecuencias que las registradas. Una chispa desprendida de la locomotora prendió fuego en un vagón que contenía 50 bombonas de ácido acético y muy pronto el vagón se vió envuelto en llamas que se elevaban a gran altura. Al ver lo que ocurría, algunos viajeros se arrojaron del tren en marcha y cinco de ellos resultaron heridos. En el Hospital se personó poco después el único hermano que queda de la familia de los Morato, que es brigada de Aviación.

Compraría terreno

De 350 a 500 metros cuadrados entre calles de Aldave y de la Magdalena. Informes en esta Imprenta.

De Acción Católica Ejercicios Espirituales para hombres de Vitoria

Los Adoradores Nocturnos de Vitoria, tienen este año ocasión para hacer, con comodidad, Ejercicios Espirituales en retiro, gracias a la tanga que, en colaboración con la Adoración Nocturna y Asociación de Padres de Familia, organiza la Comisión especial de Fomento de Ejercicios, constituida recientemente por el Excmo. señor Obispo, dentro de la Acción Católica. Estos Ejercicios tendrán lugar D. m. en Pamplona (Casa de Ejercicios de San Francisco Javier Bur lada, construida especialmente para estos fines). Comenzarán el día 2 de septiembre (noche) sábado, para terminar el día 9 por la mañana, es decir seis días completos dedicados única y exclusivamente a pensar en el problema más personal e importante que es la vida temporal y eterna de nuestra alma. Como el número de plazas es limitado se concederán por riguroso orden de presentación de solicitudes. Estas pueden entregarse bien al señor Presidente de la Sección o bien remitirlas a las oficinas de Acción Católica, Postas, 21, entresuelo, derecha, antes del 12 de agosto.

Ocasión

Exposición de Libros Litúrgicos, Misales, Breviarios, Obras Religiosas, Medicina, Agricultura, Economía, Comercio, Hacienda; Guerra, Marina; Artes y Oficios; Educación, Derecho, Sociología y Política. Obras completas de Matemática, Fisiología, Historia y Literatura, Libros Escolares, Electricidad, Ciencias Físico Naturales, Metalurgia General, Mecánica y Tecnología, Arquitectura, Construcción, Minería. Ediciones Pantheon, Bellas Artes, Dibujo y Fotografía, Matemáticas y Topografía, Química e Industrias, Químicas, Ciencias Físicas y Naturales, Ingeniería, Industria textil, Farmacia, Historia España Gallach, Geografía Universal, Historia Universal, Razas Humanas, Historia Natural. Precios del año 1936, hasta que se terminen las existencias. Correspondencia diaria para encargos de Librería, cobrando iguales precios que en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Zaragoza, San Sebastián, etc., etc. Pueden hacer algún encargo de librería.

LIBRERIA LINACERO

Apartmento 41 — Teléfono 1846 VITORIA. — ESPAÑA

Servicio Nacional del Turismo Rutas Nacionales de Guerra

Ruta del Norte: Salidas durante el mes de agosto: Itinerario "F": Trín, San Sebastián, Bilbao, Santander, Covadonga, Oviedo y regreso. — Duración del viaje: 9 días. Precio del billete: 400 pesetas. Días 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30. Itinerario "G": San Sebastián, Bilbao, Santander, Covadonga, Oviedo, Santiago, La Coruña (opcional), Vigo y regreso.—Duración del viaje: 11 días.—Precio del billete: 590 pesetas. Días 6, 18 y 30. En caso de ser un número suficiente podrá ampliarse el número de salidas entre los días 18 y 30. Para más informes y detalles dirigirse a las Oficinas de Información del Servicio Nacional del Turismo y a las principales Agencias de Viaje.

Dr. MARISCAL Especialista

Oídos - Nariz - Garganta Dato, 24 - 2.ª dcha.

Coñacs CABALLERO DECANO, MILENARIO

SE ALQUILA chalet amueblado, nueve camas. Razón, Siervas de Jesús, 3, primero.

VENDO piso cuarto del número 12 de Independencia, con derecho a edificar otro piso. Razón de tres a cuatro tienda desahucilada.

VENTA DE CASA nueva, buen pueblo, propia para veraneantes. Informes, Zumaquera, 1.º cuarto, 9.

PERDIDA de la libreta ordinaria núm. 19.113, extendida por la Caja de Ahorros Municipal. Se ruega a la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en las oficinas de esta Institución.

PERDIDA llavero con siete llaves. Entregando en garage Goaya, Florida, gratificarán.

ALQUILO piso amueblado, muy céntrico, calefacción, cuarto de baño. Informes en esta Administración.

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

El general Varela conferencia en Burgos con el Gobierno antes de salir para Marruecos

Ha reanudado sus tareas la Comisión dictaminadora de libros de Segunda Enseñanza

Madrid.—El jefe de los Servicios de Bibliotecas y Archivos, señor Lasso de la Vega, ha conseguido identificar entre restos de libros cateados en los escombros de la Ciudad Universitaria, el Código complutense o primera Biblia visigótica de Alcalá, que perteneció a la escogida biblioteca del Cardenal Cisneros. Se halla destruida y es casi irreconocible.

Madrid.—Bajo la presidencia del conde de Casal se ha constituido el Patronato del Museo Arqueológico Nacional. Se trató, entre otras cosas, de las adquisiciones hechas, entre las que figura un importante lote de monedas que compensa en parte el despojo hecho por los rojos.

Cádiz.—A las seis de la tarde de ayer salió en automóvil para Sevilla, donde tomará el expreso para dirigirse a Burgos, el general Varela, que en la capital castellana conferenciará con el Gobierno, regresando después a Cádiz para marchar a Marruecos.

El general Varela fué despedido por el alcalde y otras personalidades.

Madrid.—Ha reanudado sus tareas la Comisión dictaminadora de libros de texto para la Segunda Enseñanza. Los autores

de obras de texto pueden continuar enviando sus trabajos para su examen y aprobación a la Secretaría instalada en el Ministerio de Educación.

Algeciras.—El gobernador general de Gibraltar ha reconocido como cónsul general de España al marqués de Bellpuig, haciéndolo público la "Gaceta" oficial de Gibraltar.

Burgos.—El Vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores recibió ayer la visita del embajador de Francia en España, mariscal Petain.

El conde de Jordana fué cumplimentado asimismo por el consejero nacional, coronel Gazapo, por la señorita Casilda Ampuero y por el marqués de Urquijo.

Zaragoza.—El general Moscardó ha llegado a esta capital para trasladar definitivamente su residencia al nuevo destino, y estuvo despidiéndose de las autoridades locales, agradeciéndoles la colaboración que le han prestado.

Zaragoza.—El Ayuntamiento, en sesión de ayer, acordó ceder gratuitamente un cuadro de terreno en el cementerio de Torreano para dar sepultura a los aviadores legionarios italianos

Dr. Lorente OCUJLISTA de Sanidad Provincial por oposición POSTAS, 25

El Boletín de hoy dicta normas para las Indemnizaciones por Incapacidad o muerte en accidentes de trabajo

Otras disposiciones

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado, fecha de hoy, publica entre otras, las siguientes disposiciones: Orden de 5 de julio de 1939 referente a la labor de los Arquitectos en los trabajos de Arquitectura Penitenciaria.

Ordenes de 3 de julio de 1939 nombrando Vocales del Patronato Central para la redención de penas por el trabajo a don Carlos Inza Tudanca, Inspector Técnico Princi-

pal de Vías y Obras de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, y a don Juan Petriena Aureochea, Coronel de Ingenieros.

Orden de 5 de julio de 1939 dictando de aplicarse el artículo 48 del Reglamento de los Servicios de Prisiones en los expedientes de libertad condicional y se apliquen los artículos 49 a 53 de dicho Reglamento y el Decreto de 9 de junio último.

Otra de 7 de julio de 1939 de signando a los señores que se indican Vicepresidente y Vicesecretario del Patronato Central para la redención de las penas por el trabajo para casos de ausencia o enfermedad.

Orden de 2 de agosto de 1939 autorizando al Jefe del Servicio Nacional de Sanidad para delegar en los Jefes Provinciales de Sanidad la facultad de ordenar la práctica de nuevas diligencias y de proponer acuerdo en las informaciones de puración de Médicos, Farmacéuticos, Practicantes y Matronas titulares.

Orden de 27 de julio de 1939 fijando los precios máximos para pasajes de emigrantes españoles durante el segundo semestre de 1939.

Otra de 29 de julio de 1939 dictando normas para la concesión en forma de capital de las indemnizaciones de incapacidad permanente o muerte por accidentes del trabajo.

NUEVO TEATRO

Compañía de alta comedia del Teatro Infanta Isabel de Madrid.

Viernes 4 de agosto 1939, Año de la Victoria. A las siete de la tarde y diez y media noche La comedia en tres actos, original de Luis de Vargas.

"MI ABUELITA LA POBRE"

Creación de la primera figura de la Compañía, Isabel García.

Preciosa comedia que ha conseguido los mayores elogios del público y crítica en todas sus representaciones.

FRONTON VITORIANO

- Sábado, 5 de agosto de 1939.—Año de la Victoria A las cuatro de la tarde -- Sensacionales partidos de pelota 1.º Atano VII y IV contra Felipe, Coronó y Chara (Saques del 3 y 1/2) (Saque libre) 2.º Arteondo y Aguirre contra Confites y Mallavia I El domingo, a las cuatro de la tarde (Con pelots especiales) 1.º Atano III contra Confites y Mallavia I 2.º Felipe y Chara contra Confites y Cherejeta 3.º Echave VI contra Ogucta

En el XXV aniversario de la Gran Guerra

"Queremos la paz, pero si se nos obliga a ir a la lucha volveremos a combatir por los mismos derechos que combatimos en 1914", dice el jefe del Ejército alemán

Un fuego intencionado destruye inmensos tesoros de trigo en Rusia. Hoy han empezado a regir las leyes contra los judíos en Italia

Riga.—Por noticias procedentes de Moscú se sabe que inmensos depósitos de trigo han quedado destruidos durante un violento incendio ocurrido en la región de Krivoi Rog.

Parece ser que el incendio ha sido intencionado, culpándose del mismo a los saboteadores del régimen soviético.

Roma.—Por su inserción en el Diario Oficial de hoy han empezado a regir las nuevas leyes relativas a los judíos, impidiéndoles el ejercicio de las profesiones liberales.

Berlín.—Con motivo del XXV

Héroes de España El tercero de los Mayoral

Con gran complacencia copiamos el elogioso artículo que la Prensa asturiana dedica al tercer de los hermanos Mayoral muertos por Dios y por España.

El domingo, día 6, conferirá Sagrados Ordenes nuestro amadísimo Prelado Monseñor Lauzurica.

PROXIMA BODA

Por don José Fernández Villavicencio y para su sobrino José Antonio de Solís y Fernández Villavicencio, bizarro Capitán de Artillería, ha sido pedida a los señores de Verástegui y Bellolá, la mano de su bella hija Jacinta. Por adelantado nuestra felicitación a la feliz pareja.

VIAJES

De Bilbao llegó el excelentísimo señor Arzobispo de Santiago de Cuba, Rvdmo. Padre Valentín Zubizarreta, Carmelita Descalzo.

De Zamora, el ilustrado ingeniero don Manuel Echánove.

De Coruña, el culto sacerdote, organista, don Jesús Fernández de Pinedo.

De Lérida, nuestro buen amigo el teniente médico don Gaspar Castilla.

Por breve tiempo ha venido de Pamplona el vitoriano, ingeniero de Montes, don Manuel Hernández, acompañado de su elegante señora.

De Madrid, el alto empleado de la Papelera, señor Goya.

Se encuentra en San Sebastián el comandante de Artillería, señor Beotas.

A la edad de 58 años falleció el sábado último en Iñarraza don Sotero Lizarralde P. de Nanciarres, Caminero de la Excma. Diputación de Alava y Adorador Nocturno, y mañana se celebrarán en aquel pueblo los funerales por su alma.

Damos el más sentido pésame a su viuda doña María Encarnación Salazar; hijos don Tomás, don Alejandro, doña Felisa, don José, don Florentino, don Félix y don Jesús Miguel; hija política; padre; nieta; hermanas y demás familia.

REGISTRO CIVIL

Datos facilitados por el Juzgado Municipal en el día de hoy.

Nacimientos.—María de las Mercedes González y Saralde, hija de José y de Ascensión, Arquillos, 3, 1.º

María Blanca Ignacia Aréjola y Navarro, hija de Natalio y de Teodora, Portal de Castilla, 24, 3.º

Consumelo Fz. Zuazo Legórburu, hija de Dámaso y de Romana, Barrio de San Cristóbal, 26, 1.º

Blanca Lz. Foronda y Echevarría, hija de Juan y de Pri-

aniversario de la Gran Guerra el general Brautitsch, comandante en jefe del Ejército alemán; el jefe de la Armada aérea, mariscal Goering, y el de la Marina, almirante Raeder, han publicado sus respectivas órdenes del día.

El comandante jefe del Ejército alemán dice: "Son las mismas fuerzas que en otro tiempo llevaron a Alemania a una lucha defensiva las que hoy intentan cercarlas. Queremos la paz, pero si se nos obliga a ir a la lucha volveremos a combatir por los mismos derechos que combatimos en 1914 y probaremos de nuevo la superioridad del soldado alemán."

Además no somos los mismos que en 1914. La experiencia obtenida después de 1918 nos ha demostrado lo que significa estar entregados al libre arbitrio. El Führer nos ha dado un fin político por el que combatiremos. La unidad política y militar nos garantiza la fuerza defensiva y un pueblo de ochenta millones de habitantes entrará en acción en la lucha."

Londres.—Las reivindicaciones sobre Gibraltar manifestadas por la Prensa española con motivo del aniversario de la con-

juista del peñón por los ingleses han causado profunda impresión en Londres. Todos los periódicos reproducen artículos de los diarios españoles y subrayan la aprobación de la Prensa italiana a dichas reivindicaciones, pero se abstienen, por el momento, de hacer comentarios.

Mañana comienzan las fiestas Los primeros festejos

DIA 4 (VIERNES)

Inauguración de las Fiestas.—A las seis y media de la tarde con disparo de cohetes, bombas, repique general de campanas y pasacalles por las Bandas de música del Batallón de Flandes y la Municipal, chistularis y dulzaineros, así como también harán su exhibición la comparsa de gigantes, nanetes y el gargarita.

A las nueve de la noche.—Solemn procesión del Santo Rosario de la Virgen Blanca que hará el recorrido de costumbre, y que será presidido por el Teniente General Excelentísimo señor don Luis Orgaz Yoldi, Hijo Predilecto de Vitoria.

A las diez y media de la noche.—Gran concurso de ochotes populares vitorianos en la Plaza de España, en el que se adjudicarán (por un tribunal competente) tres premios: Primero, 200 pesetas; Segundo, 150 pesetas; Tercero, 100 pesetas.

De once y media a una, en la misma Plaza, sesión de baillables por la Banda Municipal.

DIA 5 (SABADO)

A las seis y media de la mañana,

Buena ocasión!

Se traspasa bar inmejorables condiciones. Para informes en esta Administración.

ORO PARA LA PATRIA

Cuando España necesitó la sangre de los españoles, cayeron los mejores por la Patria. Ahora que necesita reconstruir el Tesoro Nacional, tenemos la obligación de entregar nuestro oro cuantos conservamos la vida. Ningún donativo, por modesto que sea, resultará despreciable si se entrega a la Patria. Exactamente lo mismo que no lo fué herida alguna recibida por ella, por leve que fuese.

Una tormenta de pedrisco produce daños en las cosechas de Burgos

Ha quedado instalado en Madrid el Comité de la Banca Española

Jaén.—La marquesa del Rincón de San Ildefonso ha donado a la Iglesia Catedral una copia del Santo Rostro en artístico y valioso marco de plata y un agua manil del mismo metal.

La horda roja, al desvalijar la Catedral se apoderó de la Santa Faz y del marco de pedrería de incalculable valor y se dice que el lienzo fué regalado al traidor Miaja.

La copia bendecida ha sido ins tallada en el altar mayor y es obra del pintor Juan de Dios López.

Ferrol del Caudillo.—Se espera la llegada de un buque escuela noruego que realiza un viaje de estudios con pilotos de la marina mercante de aquel país.

Burgos.—Se reciben noticias de la Ribera dando cuenta de una fuerte tormenta de granizo que ha producido grandes daños en viñedos y trigales en diez y seis pueblos, principalmente en los de Orza, Quintanilla y Sotillo de la Ribera.

Avila.—Han llegado procedentes de Santiago de Compostela varios aviadores que habían ido en peregrinación con motivo de la festividad del Apóstol.

Vienen altamente satisfechos de las atenciones que les ha dispensado el pueblo gallego y también impresionados por las solemnes festividades religiosas a que han asistido.

Barcelona.—Se ha dispuesto que sea rebajado el importe de la consumición del café en mesador a 35 céntimos, el que se venía cobrando a 60, y el café especial a 0,50 pesetas.

Serán rebajados también otros artículos de consumición en bares y cafés.

Ferrol del Caudillo.—La Comisión Municipal ha presentado las bases para la anexión del Ayuntamiento de Serantes al de El Ferrol, lo cual representará un formidable avance para la ciudad.

Sevilla.—A primeras horas de la tarde de ayer aterrizó en el aeropuerto de San Pablo un trimotor monoplaneo de nacionalidad italiana que realiza un vuelo de ensayo para establecer una línea regular desde Roma, por diversas capitales a América del Sur.

Madrid.—En el ministerio de Hacienda han quedado instaladas las oficinas del Servicio del Comité Central de la Banca Española que funcionaba en el Banco de España.

Con gran solemnidad se celebró ayer el traslado procesional a su iglesia de la imagen de la Virgen de la Pañona, cuyo lienzo fué escondido por unos fieles en una casa en la que estuvo oculto durante la dominación roja.

El acto constituyó una imponente manifestación de fe del pueblo madrileño.

El lienzo fué llevado en una carroza automóvil a la que daban guardia fuerzas de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y del Cuerpo de Bomberos.

Asistieron a la procesión las autoridades y numerosísimos fieles que entonaron cánticos.

saldrá de la Parroquia de San Miguel Arcángel el tradicional Rocio de la Aurora, que hará su rido por la parte vieja de la Ciudad.

A las nueve de la mañana.—Dianas por las Bandas Municipal, Flan-des, chistularis y dulzaineros.

A la misma hora y frente a los locales del Deportivo Alavés, salida de los corredores ciclistas en la primera etapa, 93,50 kilómetros de la Vuelta Ciclista a Alava, organizada por el Club Deportivo Alavés y patrocinada por el Excmo. Ayuntamiento, siendo la meta de llegada en el Portal de Villarreal.

A las diez de la mañana.—En la Iglesia Parroquial de San Miguel Arcángel, solemne función religiosa, en la que oficiará de Pontifical el Excmo. y Rvdmo. Arzobispo de Burgos, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento en Corporación, presidido por el Teniente General Excelentísimo señor don Luis Orgaz y Yoldi, quien a la terminación de la Misa ofrendará su faja de General a Nuestra Excelsa Patrona, la Virgen Blanca. El sermón estará a cargo del Ilmo. señor don Luis Míner, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

De doce a una y media.—Concierto en el Paseo de la Florida por la Banda del Batallón de Flandes.

A las cuatro de la tarde.—Campeonato de Alava de Tiro al plato, organizado por el Club Deportivo Alavés y patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento, en el que se distribuirán importantes premios.

A las nueve y media de la noche.—Primera sesión de fuegos artificiales en la calle de San Francisco a cargo del pirotécnico de la localidad señor Polidura.

A las diez de la noche.—En el abside de la Catedral Nueva en construcción, primera representación del Teatro Nacional de la Falange con el Auto Sacramental del Maestro Josef de Valdivielso "El Hospital de los Locos".

De diez y media a una de la madrugada, gran verbena en la calle de Dato, amenizada por las Bandas de Flandes y la Municipal.

De diez y media a una de la madrugada, gran verbena en la calle de Dato, amenizada por las Bandas de Flandes y la Municipal.

De diez y media a una de la madrugada, gran verbena en la calle de Dato, amenizada por las Bandas de Flandes y la Municipal.

Recortes taurinos

El próximo domingo, día 6, habrá en la Coruña corrida de toros con bichos de don Manuel Arauz.

Contratados para a estoquearlos Victoriano de la Serna, Luis Gómez (El Estudiante) y Jaime Pericás, a los aficionados gallegos no acaba de convencerles el cartel.

El mismo día 6 se dará en Santander la primera de las corridas agostinas de que ya tenemos hablado.

El programa lo forman Marcial Lalanda, José Mejías (Bienvenida) y Juanito Belmonte, con toros de Clairac.

También el domingo 6 hará su presentación en la plaza de Madrid el más joven de los rejoneadores actuales. Es portugués y se apellida Mascarenhas.

La plaza monumental de Barcelona, que sufrió enormes deterioros durante la dominación marxista, está dejándose en condiciones de poder abrir sus puertas nuevamente.

Esto se hará el domingo 13 de este mes, con una corrida de diez toros: dos que serán rejoneados por Juan Belmonte, y ocho para cuatro matadores cuyo cuadro no está ultimado aún.

URQUIOLA OCUJLISTA Dato, 8, 1.º derecha

CUALQUIERA.

CUALQUIERA.

CUALQUIERA.

CUALQUIERA.

CUALQUIERA.

CUALQUIERA.